

第43回通常総代会を開催しました。

6月10日(水)、奈良県文化会館国際ホールで第43回通常総代会を開催しました。2014年度の活動と決算、2015年度の事業計画と予算、役員の選任などが審議されました。総代510人中453人(委任・書面議決含む)が出席、第1号議案から第5号議案まで、すべての議案が承認、決定されました。

★2014年度を振り返って

① 東日本大震災、紀伊半島大水害から4年が経過しましたが、被災者の生活再建がすすんでおらず2014年度も人的・物的支援活動を継続し、組合員募金やボランティアによる支援活動を展開してきました。また組合員のみなさまから募金をはじめ、様々な活動にもご支援をいただきました。改めてお礼申し上げます。ありがとうございました。

② 全体の供給高は375億8,191万円と予算には届きませんでしたが、消費税増税などによる消費意欲が弱まる中で、前年供給高を上回ることができました。経常剩余金は6億2,853万円と予算、前年を上回り、増益することができました。

無店舗・店舗の両事業においては創立40周年記念事業積立金による大還元セール(家計応援)をはじめ、コーチアップあつたか便移動店舗や買物支援バス試行運行、夕食宅配による見守り活動や、「きずな便」などの事業拡充をすすめ、ライフスタイルや地域にあつた取り組みをすみました。

③ 組合員数は期末に257,656人と加入率は44.4%に達し、出資金残高は94億1,130万円(前年比108.3%)となり、前期末から7億2,239万円増加となり、計画(90億円)を上回ることができました。1~2月に取り組ん

だ創立40周年記念の増資キャンペーンでのべ5,657人にご参加いただきました。

④ならコープの商品検査は、無店舗独自商品や店舗取扱商品を中心に幅広く実施しました。食の安心・安全についての施策や意識の向上を目的に、取引先研修会をはじめ職員向け学習会を全事業所で実施し、組合員に広くお知らせしました。また、官民一体となり設立したNPO法人「奈良県HACCP研究会」は、2015年施行予定の奈良県HACCP自主衛生管理認証制度を奈良県行政と協働してより多くの食品企業への普及を目指していきます。

⑤商品事業は、家族の健康と毎日おいしく食べられる「おかず」の供給をめざし、店内生鮮素材を組み合わせ、レンジ専用トレーに入れた「楽チン」シリーズやおかず分野のチャレンジ「Okan's」などの手づくり商品の利用が広がりました。総代の声に応えて取り組んだベビー系商品の開発は、子育て層11人の組合員と職員が、会議や綿摘み体験、試作品の試用を通じ、県内企業の協力を得て「マルチカバー」「ベスト」を開発しました。またCO-OP商品の認知度をさらに高めるため、ラブコープキャンペーンに取り組み、創立40周年セールとあわせて利用結集がすすみました。

⑥社会貢献活動では、「災害時における物資供給等に関する協定」は40自治体中39と締結し、「地域における見守り活動に関する協定」は県を含め17自治体との締結となりました。また新田原本支所への省エネ型空調機器の導入、273kW太陽光発電の設置、10台のBDF配達車両導入をはじめ、新本部とコープたかだの照明のLED化により、二酸化炭素排出量を前年比98.0%と、9年連続削減することができました。

⑦組合員活動は、ならコープ創立40年の歩みの振り返りや活動の意義を伝え、地域のニーズや声を大切にしながら「生協の取り組みや生協の活動」を知らせ、広める取り組みをすすめました。北、中、南の各エリアでは、エリア特性を反映した方針・政策を立案し、エリア委員を中心、活動と事業との連携、行政・地域の諸団体との連携に取り組みました。

⑧協同・連帯の取り組みは吉野共生プロジェクト推進委員会を中心に自治体との協同による産業活性化に向けて、奈良県南部東部振興課と『県行政とともに進める南部東部地域での事業検討プラン』を策定し、活動をおこなってきました。また各自治体、JAならけんや奈良県森林組合連合会、県内企業とともに、植樹などをはじめとした交流や企画を通じ、連携の強化が進みました。



ご来賓(写真左から)/奈良県くらし創造部 中部長、安堵町 西本町長、川上村 栗山村長、下北山村 南村長



NTP再検討会議派遣報告をする小比賀博美氏



★2015年度の 事業計画

『3つの目標』

- 1.供給高381.5億円、
経常剰余金6.5億円以上
をめざします。
- 2.新規加入者13,800人
を迎え入れ、期末組合員数
26万5,000人を
めざします。
- 3.出資金の期末出資金残高
96億円をめざします。

経常剰余金の黒字を目指します。

(4)無店舗事業は、地域毎の加入や利用の状態をつかんで、新規加入1万人を最重点課題に取り組み、配達コースでは一人ひとりの組合員を大切にできる担当者への育成を進めます。配達時間をお知らせする仕組を開始し、より計画的に便利に利用できる業態を目指します。夕食宅配は南部東部の自治体との連携を強めて、配達エリアの拡大を進めます。また、店舗事業、無店舗事業を通じて、暮らしの保障見直しなど、共済の取り組みを広げます。

(1)2015年度は第10次中期計画の最終年度として、「コープなんごうと奈良市七条西町の新店準備」「物流センター要冷棟とKSC棟改築」「様々な利用を一元化して便利にする宅配事業システムの構築」「宅配水と野菜工場、地域農産物集荷を進める吉野事業所設立」「新事業所への太陽光パネル設置や店舗LED照明入替え」など、約40億円の投資を実行します。

(2)食の安全は、事業者全体の品質レベルを引き上げる「奈良県HACC自主衛生管理認証制度」の導入に向けた行政や保健所との連携を深めます。商品開発は、品質と味、使い勝手、デザインなどを見直したコーポ商品の普及とおかげやキット型のおかずの開発を進めます。

(3)店舗事業は、11年ぶりの新店となるコーポなんごうの準備と移転元であるコーポ真美ヶ丘の新業態開発に向けた最終判断をおこないます。また新しく稼働させるドライと低温の2つの物流を活用して、作業の効率化とより利用しやすい商品と品揃え改革を進め、全店での

(5)職員組織は、「組合員のために実行」委員会を更に進めて、組合員へのお役立ちで自己実現ができる職場風土づくりを目指します。一方、採用難が深刻になつてゐるため、新店舗開設に向けた定時職員の給与体系の見直し、ワーカーライフバランスの充実や次々と改正される労働法制への対応を進めます。

(6)社会貢献活動は、被災地支援を「子どものが遊び場づくり」と「心のケア」、「生活の自立」をテーマに継続して取り組みます。また、再生可能エネルギーによる発電事業を進める「コープエナジーなら」と、吉野事業所で障がい者雇用を拡大するための就労継続支援A型事業所を運営する子会社「ハートフルコーポよしの」を設立します。タブレット配布によるあつたか便の発展、ネットスーパーや無店舗事業での週複数回配達や別業態商品二括配達が可能となる「宅配事業システム」の導入、新本部事業棟を拠点とした新たな地域福祉社会づくりを進めます。

(7)組合員活動は、より地域と組合員に近いカタチの組合員参画を広げ、



「決算概況及び剰余金割戻のお知らせ」を お届けします。

第43回通常総代会で承認された決算報告の内容を、組合員のみなさまに「決算概況及び剰余金割戻のお知らせ」としてお届けします。お届け方法は、共同購入(班)・こまどり便をご利用の組合員様には、6月29日(月)から7月3日(金)の配達時にお届けする「請求明細書兼商品お届け表」に同封してお届けいたします。上記以外のご利用形態につきましては、6月下旬に庄着はがきで郵送いたします。なお、お知らせがお手元に届かない場合(郵送の方は、7月下旬になってもお手元に届かない場合)は、コールセンターまたは配達担当者、店舗サービスコーナーへお申し付けください。



総代会で役員の選任がおこなわれ、2015年度第1回理事会・監事會にて次のように分担が決まりました。

総代会では8名の発言がありました。

理事会を代表して中野副理事長、小田専務理事が回答しました。

※総代会当日発言を掲載（抜粋）しています。いただいた全ての「わたしのひとこと」は、総代会当日資料として配布しています。

【ご意見（要旨）】

■南エリアでは「働きながら組合員活動をするには」のテーマで、色々な意見が出ました。平日の昼間は会議や行事に参加できないため活動がしづらく、活動組合員が減っているのが現状のようです。何とかして、働きながらも活動できる方法を考えていこうと模索中です。働く女性も活動しやすい方向へ考えていただくことを希望します。



【回答（要旨）】

■働くみなさんが時間のある時に参加・活動できるしくみや、参加したいテーマ、生活スタイルに合った参加条件などの情報収集をすすめ、考えてまいります。現状ではエリアニュースや無店舗、ホームページなどの諸媒体をはじめ、組合員活動のお知らせ方法の変革・工夫などで活動の輪を広げることを目指しています。今回、活動の価値を確かめあい、運営課題を自分たちで解決していくこうとするご発言を真摯に受け止め、さらに工夫をすすめてまいります。（中野副理事長）

【ご意見（要旨）】

■組合員とともに進める環境活動は、ならコープが誇つていいことだと思っています。全店舗にリサイクルコーナーを設置し、マイバッグを持つての買い物は当たり前の市民の意識をつくりました。「たかが油、されど油」の廃食油（使用済み天ぷら油）回収の取組は、地球温暖化問題、エネルギー問題に繋がります。奈良県全体の取組として生協から地域、行政への発信がなされ、より大きな身近な取組となるように願っています。

【回答（要旨）】

■食育サポーターは、自分たちで「テーマ」を決めて食について学ぶとともに、健全な食生活や食習慣の啓発をおこなっている自主グループです。今年は夏休み子ども企画として、「つくって・たべて・自由研究」をおこないます。また、新メンバー募集のための「食育サポート養成講座」を秋に2回シリーズで予定しています。みなさん、私たちと一緒に楽しく活動しまましょう！！

【回答（要旨）】

■マイバッグ持参運動、リサイクルコーナーの設置、廃食油（使用済み天ぷら油）回収の取り組みは、組合員とともにすすめるよりよいくらしを実現するための活動です。環境問題への啓発とともに、回収時に必要な備品やツールも整え、さらに多数のご参加を得られるよう努めています。（中野副理事長）

【ご意見（要旨）】

■「コープたすけあいの会」は、「困った

【ご意見（要旨）】

ます。（中野副理事長）

【ご意見（要旨）】

■6月4日の毎日新聞の安保法制「私はこう考える」で、ジャーナリストの西谷文和さんの囲み記事を読みました。そこにも指摘がありますが、政府は米国とのためにも我が国民を米国の無法な戦争につでもどこでも武器を持って戦地にかり出そうとしているように見えなくなりません。総代の総意としての戦争法案反対のアピールを提案します。

【回答（要旨）】

■介護保険制度改定により介護保険の適用がはずれる要支援者、介護度の低い方への生活支援サービスのために「コープたすけあいの会」の活動を利用したいとの声も大きくなっています。昨今です。

来春開設予定の新本部事業棟「あすならハイツ恋の窪」では、協同福祉会、奈良県医療福祉生協、ならコープで準備会を設置し、あすなら友の会への加入などで市民参加型の開設運動を進めています。この3つの輪（介護・医療・地域）の力で、国がすすめる地域包括ケアシステムの構築が望まれる中、「コープたすけあいの会」の活動に大きく期待しております。（中野副理事長）

【回答（要旨）】

■ご発言は、ならコープ理事会から5月26日に内閣総理大臣あてに提出した「集団的自衛権に絡む安保法制関連法案に関する意見書」にご賛同いただいたものと受け止めております。

戦後70年、被爆70年という節目の年となる2015年の総代会アピールでは、戦争がもたらす悲劇と核兵器による限りないたみをはじめ、今回の法案提案に関する論議内容を知つて考え、平和の大切さについてひとりひとりが声をあげることの重要性などをうたっています。「よりよい生活は、平和とよりよい環境の中でこそ実現する」は、ならコープ創立以来のテーマであり、これからも大きくすすめています。（中野副理事長）



【ご意見（要旨）】

■「コープなんごう」出店にあたり、組合員が関わり盛り上げてこようと『コープなんごう盛り上げ隊』を結成しました。第一回目の試食会では71名の方の参加があり、18名の方が盛り上げ隊に入つて下さいました。コープなんごうを知らせる活動やお店づくりの意見交換など、職員と組合員が一緒になって活動をすすめていきます！みなさんのご参加をお待ちしております！

【回答（要旨）】

■組合員の声に真摯に向き合い、学んできた結果、店舗事業は2009年から継続して直接剩余金は黒字となり、新店舗を生み出すことが可能になりました。2014年度は多くの競合店にも関わらず経常剩余金でも黒字となりました。店舗を守り、育てています。コープなんごうは同敷地内に複数の小売施設やファイットネスクラブなどを備え、組合員がつどい職員との交流もできる「地域コミュニティの場」を目指しております。



